



Sesión de Instalación de la Comisión Edilicia Permanente de Juventudes

En la ciudad de Puerto Vallarta, Jalisco en el salón de cabildo. La regidora presidenta de la Comisión edilicia de Juventudes, Erika Yesenia García con el uso de la voz; Buenos días, compañeros regidores y regidoras, y a quien nos acompañan en este día. Le doy una cordial bienvenida a esta sesión de instalación de la Comisión Edilicia Permanente de Juventudes. Con fundamento en los artículos 27 y 49, Fracción Segunda de la Ley del Gobierno y la Administración Pública del Estado de Jalisco. En correlación de los diversos, 47, Fracción Décima, Quinta del Reglamento Orgánico del Gobierno y la Administración Pública del municipio de Puerto Vallarta Jalisco. Siendo las 11:37 del día viernes 18 de octubre del año 2024, damos inicio a esta sesión. A continuación, tomaré la correspondiente lista de asistencia. **Regidora María Magdalena Urbina Martínez, Regidor Maestro Víctor Manuel Bernal Vargas. Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías, (Presente) Regidor ingeniero Luis Escoto Martínez. (Presente).** Su servidor **Erika Yesenia García Rubio. (Presente).** Por lo anterior, teniendo la asistencia de cinco de cinco regidores de la Comisión Edilicia Permanente de Juventudes, se declara la asistencia de quórum legal. Por lo anterior, todos los acuerdos y decisiones que se tomen serán válidos de conformidad con la ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, así como el Reglamento Orgánico de Gobierno y la Administración Pública de Libio de Puerto Vallarta, Jalisco. Una vez expuesto lo anterior, propongo a ustedes, compañeros regidores y regidoras, el siguiente orden del día, del cual ya tienen conocimiento en virtud de haberse les remitido con la convocatoria que fuera expedida para la celebración de esta sesión. **Como punto número uno, lista de asistencia y declaración de quórum legal. Como número dos, lectura y aprobación del orden del día. Como punto número tres, declaración e instalación de la Comisión Edilicia Permanente de Juventudes punto número cuatro, presentación de la titular del Instituto Municipal de la Juventud como punto número cinco, Asuntos Generales. Como número seis, cierre de la sesión.** Para antes, quiero hacerles la aclaración que el nombre correcto de esto es Instituto Vallartense de la Juventud, de lo establecido con el artículo 128 bis del reglamento orgánico, que en próximas sesiones estaremos analizando. Está a su consideración, compañeros regidores y regidoras, el orden del día al que le he dado lectura. Alguien tiene algún comentario o observación visto lo anterior, solicito a ustedes en votación económica, sírvanse a levantar la mano a quienes estén a favor de esta propuesta del orden del día. A favor, en contra, en abstención, Aprobado por mayoría, sí. Ahora bien, compañeros y compañeras, como punto número tres, tenemos la declaratoria de formal instalación de la Comisión edilicia Permanente de Juventudes, por lo que le solicito a los presentes tengan la amabilidad de ponerse de pie. Siendo las 11 horas con 40 minutos del día 18 de octubre del 2024, declaro formalmente instalada la Comisión Edilicia Permanente Juventudes. Para el periodo correspondiente de la Administración Municipal 2024-2027, para todos los efectos legales que correspondan gracias.



Pueden tomar asiento. Asumir la presidencia de la Comisión Edilicia de Juventudes es un honor que recibo con mucho entusiasmo y responsabilidad agradezco la confianza que han depositado en mí y quiero expresar mi compromiso de trabajar de la mano con cada uno de ustedes, compañeros regidores y regidoras, para impulsar el bienestar y el desarrollo de los jóvenes en nuestro municipio juntos, trabajando en equipo, podremos promover iniciativas que impulsen el talento, la energía y la creatividad de nuestros jóvenes, brindándoles un entorno en el que puedan crear y desenvolverse. Gracias por esta oportunidad y vamos a trabajar juntos para apoyar a todos y a todas las jóvenes de Puerto Vallarta. Muchas gracias. ¿Alguien desea el uso de la voz? Pasando al punto número cuatro del orden del día, tengo el gusto de presentarles a la coordinadora licenciada Carla Peña, que representa el Instituto Vallartense de la Juventud, con quien sé que haremos un gran equipo de trabajo para sacar adelante muchos proyectos que tenemos en beneficio de los jóvenes. Para lo cual, solicito, compañeros, aprobar el uso de la voz mediante votación económica y nos brinden unas palabras. A favor En contra Abstención Aprobado por mayoría simple Adelante, coordinadora

CON EL USO DE LA VOZ LA COORDINADORA LICENCIADA CARLA PEÑA

Hola, buenos días. Muchas gracias a todos. Gracias. Mi nombre es Karla Peña. Soy la coordinadora del Instituto de la Juventud Vallartense de la Juventud. Junto con mi compañera coordinadora y titular, Herova, vamos a hacer un gran equipo, ya sea para apoyar a todos nuestros jóvenes, guiarlos, que sepan que estamos aquí para que hagamos un gran esfuerzo y un gran equipo a qui llego la titular entonces mas que nada muchas gracias por estar aquí con nosotros y le cedo la voz a la compañera Herova

CON EL USO DE LA VOZ LA COORDINADORA HEROVA

Buenos días, disculpen la tardanza. Veníamos corriendo ya de allá de la DERCE dejen agarra aire. Muchas gracias por la invitación. Aquí tenemos unos archivitos, Juanchis y principalmente son los 100 días del plan de gobierno de las Juventudes, que es cómo vamos a trabajar estos 100 días de Gobierno en el Instituto Municipal de Atención a la Juventud. ¡Ay, Dios! Entre las cosas que vamos a hacer es dignificar a los jóvenes y a las jóvenes desde el instituto lo principal es entender que las juventudes vamos mucho más allá de solamente que nos den un espacio y, no sé, una beca por ahí para cada 100 estudiantes. Realmente es representar a las juventudes, Desde, como lo decimos como lema acá, desde Boca de Tomatlan hasta Tebelchía. ¿Y a qué nos referimos cuando decimos esto? Que las juventudes somos tan diversas y tan integrales hay quienes le dan con todo al deporte hay quienes buenísimos pintando, hay quienes a lo mejor les interesa más el tema académico. Y tenemos jóvenes Vallartenses que representan de forma digna a nuestra ciudad, que ganan becas en el extranjero, que incluso son científicas o científicos y es entender que todas esas necesidades deben recaer en el Instituto de la Juventud y nosotros como instituto debemos representarles y buscar las conexiones suficientes para asegurar que tengan el piso parejo para participar que no todo el apoyo se vaya a la metrópoli, que no todo el apoyo sea para los jóvenes de Guadalajara, de Zapopan, porque en Puerto Vallarta los jóvenes



tenemos talento. Nada más necesitamos acercarnos a ellas y a ellos y explotar todo ese potencial que tenemos. ¿Y cómo lo vamos a hacer? Bueno, aquí les presentamos el plan. En un principio tenemos el bazar joven, que trata de dignificar el tema del emprendedurismo de los jóvenes, pero también profesionalizarlo, lo cual vamos a complementar con Emprende Joven, que va a ser una incubadora de empresas de la juventud, en donde vamos a buscar que se puedan registrar ante el INPI, que empiecen a ver el tema de los impuestos, que puedan, incluso si lo requieren, sacar una licencia, obviamente con una beca o con un porcentaje de descuento a través del IMAJ, para que puedan impulsar su emprendimiento. Talleres sobre cómo hacer tu currículum, primeros auxilios, emprendedores, cómo emprender y no morir en el intento las ferias de la salud, en donde vamos a ir a tocar las puertas de las instituciones de educación, porque antes era como nos quedamos aquí en nuestra oficina con aire acondicionado a que vengan los jóvenes a buscarnos. ¿Cómo van a venir los jóvenes de Las Palmas si ni siquiera saben que es el Instituto de la Juventud? Si ni siquiera saben que existe un instituto que busca protegerlos y representarlos, entonces, nuestra encomienda es tocar todas las puertas de Vallarta, pero también irnos a todos lados, hacer convenios estatales, federales, para asegurar que tengan la mejor gama de oportunidades, la feria de la salud, en donde invitamos al Instituto de la Mujer, Sipina, Comocida, todas estas instituciones que pueden ofrecerles información, becas deportivas, becas culturales para las y los jóvenes que no cuentan con los recursos tarjeta joven va a ser un apoyo para que tú, teniendo esa, que va a ser emitida por el Instituto de la Juventud, puedas obtener beneficios de descuentos, sí en lugares deportivos, sí en lugares culturales, gimnasios, cafeterías, pero también le vamos a apostar a la salud mental de las juventudes. Vamos a habilitar, nos estamos mudando al DIF, tenemos una psicóloga y ella dijo: Hay que darle, yo me aviento dar atención psicológica, porque nos lo están pidiendo ayer me mandaron un WhatsApp, me dicen: Oye, me enteré que tú quedaste necesito ayuda psicológica porque estoy a punto de suicidarme, que es algo bastante fuerte y dices: Estos jóvenes no tienen el acceso económico para poder ir y pagar un psicólogo, que ahorita realmente ya no es un lujo, es una necesidad, es como ir al doctor. Y las citas en algunos centros médicos públicos están a meses, y ellos necesitan la atención en este momento. Entonces, vamos a hacer convenios para que puedan pagar de forma más accesible, pero también le vamos a entrar y apostarle a que nuestro presupuesto del 2025 para el Instituto de la Juventud no sea lo que tenemos de los años anteriores. Hay que apostarle por dignificar a las juventudes. Y qué mejor que representadas aquí también por nuestra regidora Erika, por todas y todos los compañeros regidores, es lo que nosotros les pedimos desde el instituto. Nosotros estamos moviéndonos todos los días, tenemos como 10 citas agendadas, tocando las puertas y pidiendo el apoyo de empresarios, de empresarios, de infantes. Nada más necesitamos el apoyo de aquí para que el 2025 andemos por todo Vallarta representando de forma digna a las juventudes y el espacio que tengamos no sea de una psicóloga atendiendo a los

LEFEO

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]



cientos de miles de jóvenes que tenemos aquí, sino que tengamos hasta tres consultorios y agenda llena todos los días para que realmente la salud mental sea un tema al que se le dé el foco que necesita y esa es nuestra encomienda por el bien de todas y todos los Vallartenses, primero las juventudes y primero atender las necesidades primarias que tienen para asegurar que tengamos un puerto que verdaderamente renazca entonces cuenten con nosotras como servidoras, aquí también JuaChis, Rodolfo, Irán, que estamos dándole con todo para asegurar que realmente podamos impulsar y decir que los jóvenes no somos ninis, no somos flojos, no nos falta experiencia. ¿Tenemos todas las ganas y toda la voluntad de salir adelante y representar a Puerto Vallarta de la forma en la que lo merece entonces, les agradecemos completamente y estamos a sus órdenes **CON EL USO DE LA VOZ REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN** muchas gracias Damos presencia a la titular Herova del Carmen Olmos Pérez muchas gracias, licenciada como punto número 5, tenemos los asuntos generales, por los que les pregunto, alguien tiene algún asunto que tratar? Adelante, regidora Marcia. **CON EL USO DE LA VOZ REGIDORA MARCIA RAQUEL BAÑUELOS MACÍAS** buenos días pues primeramente, quiero felicitarte regidora Erika porque sé que tienes esa juventud sé que tienes esas ideas, pero también los que estamos aquí tenemos esa juventud creo que escogieron los mejores perfiles están basados en la experiencia, están basados en el liderazgo, pero también están basados en el consejo y en la guía entonces, yo les pido de favor que nos permitan poderles ayudar también en esa parte pero sobre todo yo quiero reconocerlas, en especial a ustedes, por ese ímpetu que tienen, por ese liderazgo que tienen y yo les puedo decir que ustedes son el motor que todo Puerto Vallarta y nosotros necesitamos sigan persistiendo y tienen una servidora amiga, aliada, y por eso es un honor ser parte de esta comisión, pero sobre todo también que estamos bien representadas por la regidora Erika Muchas felicidades y enhorabuena. **CON EL USO DE LA VOZ REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN** muchas gracias regidora Marcia adelante regidor Víctor. **CON EL USO DE LA VOZ REGIDOR VÍCTOR MANUEL BERNAL VARGAS** Muchas gracias. Muy buenos días a todas y a todos los que nos acompañan. Felicidades, regidora, compañera de Cabildo, por la instalación de esta comisión, que de verdad que es una comisión muy bonita, yo creo, donde hay mucho por hacer de verdad que hay mucho, ya lo decía Herova, que la conozco también una estupenda joven muy entusiasta, muy emprendedora, siempre, al igual que Carla, siempre están ahí viendo qué hacer como jóvenes, con ese entusiasmo que caracteriza a las juventudes, como los compañeros que acompañan de verdad que es grato saber que al frente de de esta responsabilidad, en sus funciones, y sé que lo harán muy bien sé que tienen puesto el corazón en el trabajo y eso al final da un buen resultado. Cuando se pone todo el empeño y todas las ganas desde esa trinchera, todo lo que se emprendan, de verdad que dará buenos resultados de parte de su servidor como integrante del pleno de Ayuntamiento y de esta Comisión de Juventudes, cuentan con todo el apoyo que podamos nosotros ser su voz directa en esta comisión, a través de la presidenta, por supuesto, y los integrantes y a



través del pleno, porque es importante darle ese giro, como decía ahorita Heroba, de 360 al tema de la Juventud quienes tenemos la fortuna de tener el contacto permanente con los jóvenes, sabemos los temas que tú comentabas ahorita, más allá de reglamentar, hay que ser ya ejecutivos, llevar a la realidad, precisamente, los programas que verdaderamente apoyen a la juventud quienes estamos en la docencia y tenemos el contacto directo desde hace varios años con las generaciones de jóvenes, y yo coincido con lo que decía Heroba, no se trata de poner etiquetas, no se trata de que la edad no hace la diferencia en el ser humano al final de cuentas hay mucho que aprender ahorita hay mucho que aprender de todos y ese entusiasmo, esa energía, esa frescura que aportan los jóvenes, es una riqueza enorme, es una riqueza enorme que los que ya estamos un poquito más echados a perder, digo, perdón, más avanzados, a veces... Abstención. Que ya vamos un poquito más avanzados de camino recorrido en años, a veces, porque los años no quiere decir que totalmente nos dé experiencia positiva de ver el mundo de una manera distinta y siempre por el bien porque de verdad que hoy en día, acabamos de instalar hace rato con los compañeros, compañeras regidoras, la comisión que tengo el honor de presidir, que es la Comisión de Educación y creo que tienen muchos temas en común porque precisamente ahí está el contacto permanente con las juventudes, desde la formación real hasta una formación profesional y el ser humano se forma precisamente en esas etapas entonces, creo que tiene mucho vínculo, coincidimos en la universidad, los que somos universitarios, entonces sabemos perfectamente y creo que podemos hablar ese mismo idioma, que es importante el entendimiento, precisamente, el poder tener el contexto y el entendimiento hacia dónde van y apoyar precisamente esas generaciones, que son las generaciones que van a llegar más al futuro que nosotros, dependiendo cuánto toque viera cada quien, pero ellos vienen empujando, empujando, empujando. Hoy en día, veo también un cabildo, como decía la regidora Marcia, joven. Somos un gobierno de perfiles nuevos en la política en la ciudad un cabildo que irradia juventud, decía la regidora, y en ese sentido, es reiterar el apoyo, cómo saben estructurarse, cómo ya traen un programa elaborado y lo que tengamos que abonarle para fortalecer desde el cabildo, desde la reglamentación y entiéndase que para poder hacer un buen trabajo, no nomás se requiere voluntad, se requiere acción y se requiere acciones concretas sabemos de la importancia que hay que aportar el recurso humano, el recurso financiero, pero también abonamos a esa capacidad de gestión, que ustedes, como ya lo decía ahorita, Heroba, andan tocando puertas, porque sabemos que quien nos ha tocado participar en la administración pública, Heroba ya le ha tocado participar en algunas otras trincheras, que no hay dinero a veces que alcance, pero hay que siempre poner por lo menos lo más indispensable y un poquito más para que se pueda definitivamente aterrizar en un buen resultado enhorabuena, muchas felicidades, regidora qué buena comisión te tocó, de mucha energía positiva, sobre todo y cuentas con todo el apoyo de tu servidor y por supuesto, mira, con la juventud de tu lado muchas gracias.





CON EL USO DE LA VOZ REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN muchas gracias, regidor Víctor. Adelante, regidor Luis **CON EL USO DE LA VOZ REGIDOR LUIS ESCOTO MARTÍNEZ** Bueno, buenas tardes a todos, todas y todes me siento muy contento de estar aquí en esta comisión creo que soy de los más jóvenes o el más joven de todo el cabildo, cuenten con todo el apoyo. No solamente es el apoyo moral, el apoyo de decir: Estamos con ustedes, sino yo entiendo también la parte financiera, sino también apostarle un poquito más nosotros como regidores, apostarle un poquito en la parte financiera, así como lo comentaba mi compañero regidor, porque ustedes podrán tener muchas ideas, muchas ganas, pero si no está esta parte financiera también y el apoyo directamente de todo el cabildo, hay a veces que uno trabaja contra marea y la idea es trabajar directo y con todo el apoyo para que se puedan cumplir. Yo, bajo a mi experiencia, a mí me ha costado llegar a donde estoy. Que crean en mí, porque a mí me pasaba: Es que te ves muy chiquito, es que te ves muy joven, es que si realmente tienen las capacidades o no. Realmente, yo creo que más allá de eso, es que sí tenemos las capacidades y yo creo que los jóvenes se escuchan muy trillado lo que dicen: Los jóvenes son el futuro de México, y no solo de México, sino del mundo entonces, yo creo que le deberían de apostar más a la juventud, porque somos los que podemos hacer crecer a México o los que podemos echar abajo a México Entonces, yo creo que sí es importante que todos los municipios y el país en general le apuesta a la juventud y no solamente el Gobierno, sino también las empresas, las instituciones privadas que crean, que crean en los jóvenes y que les den la oportunidad para crecer Así como me la dieron a mí en su momento para yo poder tener cargos tanto públicos como privados, que es lo que me ha fortalecido y lo que me ha enseñado. Claro, no todos sabemos todo y a pesar de que tengamos 15, 16, 17, 18, 20 años, aunque tengamos 34 o 40 años, nunca vamos a dejar de aprender y siempre vamos a estar aprendiendo cuenten con un aliado, cuenten con el apoyo y enhorabuena.

CON EL USO DE LA VOZ REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN muchas gracias, regidor ¿Alguien más? Adelante, regidora **CON EL USO DE LA VOZ REGIDORA MARÍA MAGDALENA URBINA MARTÍNEZ** Hola, buenos días. Gracias por atender aquí el llamado de nuestra regidora Erika quiero hacer un hincapié nada más yo llevo 35 años trabajando en la Universidad, en la Preparatoria Regional de Puerto Vallarta y de hecho, los chicos solamente necesitan atención cuando ellos nos pidan hablar con alguien, es porque necesitan ser escuchados, simple y sencillamente y de parte de nosotros, creo que estamos en esa disposición De igual manera, vamos a estar apoyando en todos los aspectos que mencionó aquí la señorita, nuestra líder, Nata, de los Jóvenes. Gracias, Carlita, también. Te conozco También desde... Usted es mi alumna, igual que Víctor. El mismo presidente lo conozco, un gran líder de lucha social de este estudiante. Asimismo, también conozco aquí a Fabricio Gómez, aquel chico que entraba aquí en la Prepa de Puerto Vallarta. Y como siempre, atendiendo la política de este estudiante también. Sí, lo recuerdo como un buen muchacho cuando tenías 18 años, ¿verdad? Trabajaremos de la mano con



nuestra regidora Erika lo vamos a hacer muy bien todos los regidores que conformamos esta comisión no les quede duda, los jóvenes van a ser 100% atendido en todos los aspectos. Muchas felicidades, Erika, regidora. **CON EL USO DE LA VOZ REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN** muchas gracias, regidora **CON EL USO DE LA VOZ LA COORDINADORA HEROVA** No, nada más, la verdad, agradecerles, ahora que los escuchaba también lo que decía el regidor Escoto, que a veces decimos que somos el futuro y el presente. O sea, voltear a ver quiénes estuvieron muy presentes durante todo este tiempo, participando públicamente. Y yo decirles que yo quiero hacer que el IMAJ haga lo que en su momento hizo conmigo. Hace unos años, el IMAJ, cuando estábamos así en la pandemia, que todo estaba horrible, que todos estábamos deprimidos, yo estaba muy deprimida, de hecho, me invitan en su momento a participar en el cabildo juvenil, en ese momento del IMAJ, que tenía ese proyecto Y para mí fue, y de hecho ahí conocí al maestro Víctor porque era secretario. Y es dignificarlo, yo me sentía así de que: Ay, no sé qué voy a hacer, la pandemia, era una crisis mundial. Y eso que me hayan invitado y decirme: Vas a ser la alcaldesa del cabildo juvenil. Fue como: Guau, o sea, todo esto podemos hacer los jóvenes. Y como yo, yo creo que todos los que estuvimos en esa vez pudimos sentirnos identificados, representados y saber que a lo mejor en ese momento era una práctica nada más representativa o de participación, pero que en algún momento era una posibilidad que todos nosotros podíamos incidir en la construcción de nuestra ciudad entonces, eso va a ser el IMAJ para las Juventudes de Puerto Vallarta en esta administración, iniciando en nuestros primeros 100 días, que se sientan representados y que sepan que tienen la oportunidad de incidir en la ciudad. Y invitarles, tenemos ya, ¿verdad, Carlita? Actividades el 25 de octubre, igual les vamos a hacer llegar la invitación. Vamos a estar en el CONALEP con la primera feria de la Salud Joven y el 9 de noviembre, el primer bazar joven en el parque lineal. Entonces, ahí van a recibir su invitación, esperamos contar con ustedes y darle con todo para modificar un reglamento obsoleto, empezar a trabajar en políticas públicas que se queden, como lo del cabildo juvenil, en su momento vamos a acercarnos, porque es algo que tiene que hacerse año con año entonces, muchas gracias por su disposición y a darle por las juventudes gracias. **CON EL USO DE LA VOZ REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN** Muchas gracias. No habiendo más asuntos que tratar, declaro formalmente clausurada la presente sesión de instalación de la Comisión Edilicia Permanente de Juventudes. Siendo las 12 con 4 minutos de este viernes, 18 de octubre del 2024. Muchísimas gracias a todos los presentes y que tengan un excelente día.



ATENTAMENTE

"2024, AÑO DEL BICENTENARIO DEL NACIMIENTO DEL FEDERALISMO MEXICANO, ASI COMO DE LA LIBERTAD Y SOBERANIA DE LOS ESTADOS"
PUERTO VALLARTA, JALISCO, A 18 DE OCTUBRE DE 2024.

C. Erika Yesenia García Rubio
Presidenta de la Comisión Edilicia de Juventudes

C. Regidora María Magdalena Urbina Martínez
Colegiado de la Comisión Edilicia de Juventudes

Mtro. Regidor Víctor Manuel Bernal Vargas
Colegiado de la Comisión Edilicia de Juventudes

C. Regidora Marcia Raquel Bañuelos Macías
Colegiado de la Comisión Edilicia de Juventudes

Ing. Regidor Luis Escoto Martínez
Colegiado de la Comisión Edilicia de Juventudes

EYGR/jd